



MI INFORMATION OMI INFORMACION OMI INFORMAZIONE OMI NACHRICHTEN OMI WIADOMOSCI OMI

Information OMI nº 634 (español)

AGOSTO 2024

SESIÓN PARA LOS FORMADORES DEL PRENOVICIADO

Homilía del P. General para la Misa en la tumba del Fundador, Marsella

Queridos hermanos,

Celebramos la Eucaristía sobre la tumba de nuestro Fundador. En san Eugenio podemos encontrar inspiración para la misión que la Iglesia y la Congregación nos ha confiado. Eugenio de Mazenod fue un gran formador. Fue nombrado formador en el seminario de San Sulpicio cuando los directores del mismo fueron expulsados. Al inicio de su ministerio en Aix se ocupó no solo de los pobres y prisioneros, para él fue una prioridad el acompañamiento de los seminaristas y se mostró como excelente formador de los jóvenes. Él mismo se ocupó de la formación de las primeras generaciones de oblatos y escogió formadores que pudieran trasmitir su mismo espíritu. Podemos sentir que hoy Eugenio les está escogiendo personalmente a ustedes y les confía esta misión de trasmitir nuestro patrimonio carismático (C.168) a los jóvenes a los que Cristo está invitando a cooperar con Él desde nuestra familia misionera. Quisiera invitarles hoy a conectar con San Eugenio para pedir a Dios que nos conceda la gracia de ser formadores con su mismo corazón: un corazón apasionado por Cristo, por la Iglesia, por los pobres y los jóvenes, por la misión.

Les invito a releer el Prefacio intentando tener un diálogo espiritual con san Eugenio. En el Prefacio, Eugenio de MAZENOD nos presenta lo que podía ser el manual de la formación oblata. Allí encontramos estas palabras: «Están convencidos de que, si se formasen sacerdotes inflamados de celo, desprendidos de todo interés, de sólida virtud, en una palabra: hombres

apostólicos que, convencidos de la necesidad de su propia reforma, trabajasen con todas sus fuerzas por la conversión de los demás, se podría abrigar la esperanza de hacer volver en poco tiempo los pueblos descarriados a sus obligaciones largo tiempo olvidadas». Se trata de formar esos hombres apostólicos inflamados, desprendidos y sólidos que el mismo Prefacio y nuestras CC y RR describirán más tarde. Es justo preguntarse y preguntar a san Eugenio, ¿cómo hacerlo? ¿Cómo lo hiciste tú con tus jóvenes y con la primera generación de oblatos?

Apasionados de Jesucristo crucificado, dejarnos transformar por su Espíritu

En nuestra conversación el otro día hemos hablado de la importancia de facilitar el encuentro personal con Jesucristo desde los primeros momentos de la formación de nuestros candidatos. Este es un reto para nosotros ya que estamos invitados a ser testigos de una pasión, de un amor que nos habita, el amor por Jesucristo crucificado que configura nuestra vida tal como hemos escuchado en la segunda lectura de hoy. El joven tiene una especial intuición para ver si somos coherentes, si vivimos lo que predicamos. Por tanto, para ser formador al estilo de san Eugenio tenemos que dejar que el amor por Cristo trasforme nuestra vida, tenemos que transpirar ese amor en todos los momentos del día. Así lo hizo el Fundador. Su pasión por el crucificado fue un imán que atraía a todos a vivir con radicalidad el Evangelio y a dejarse transformar por el Espíritu de Jesús en una conversión permanente. Lo que san Eugenio espera de los formadores es justamente eso, que

sean hombres convencidos de su propia necesidad de conversión que con alegría abrazan la aventura de seguir a Jesucristo hasta el extremo, viviendo como ÉL y amando lo que Él amó.

Amar con pasión a los jóvenes acompañándolos en su discernimiento

Jesús amó con la pasión del Padre a los más pobres. Jesús concedió a san Eugenio amar con esa misma pasión y así amó también a los jóvenes oblatos, con un amor de padre y de madre. Él mismo dirá que amaba a los oblatos con el mismo amor del Padre Dios. No hay otro secreto para ser un buen formador oblatos que pedirle humildemente a Dios poder participar de ese amor y amar como san Eugenio a los jóvenes candidatos de nuestra familia. Un amor que respeta y acompaña el crecimiento del joven y le ayuda a discernir su posible llamamiento, su vocación oblata. Es un privilegio que Dios nos concede el ser testigos de esta historia de amor de Jesús con nuestros jóvenes candidatos. Un amor que exige también la confrontación con la autenticidad del llamamiento a vivir el Evangelio como misioneros oblatos de María Inmaculada y verificar las capacidades que le puedan hacer feliz o no en nuestra familia religiosa. Ustedes acompañan la formación de los misioneros de este siglo XXI y en ustedes depositamos nuestra esperanza de renovación de toda nuestra familia en nuestro carisma. Piensen siempre en amar a los candidatos como san Eugenio sin tener miedo a presentarles la radicalidad de nuestra vida evangélica.

Caminar sinodalmente en comunión con toda la familia misionera

San Eugenio estaba convencido que teníamos algo especial, un don de Dios que deberíamos conservar, nuestro espíritu de familia. Durante su vida sembró este espíritu y se preocupó por tener relaciones personales con todos sus hijos, muchos de ellos sin conocerlos más que por sus cartas. Nosotros hemos recibido esta misma gracia que a la vez es una tarea y una responsabilidad. Los formadores hoy están llamados a cultivar ese amor por la familia oblata

en todos los candidatos. Estamos invitados a caminar junto con toda la congregación en esta aventura. Invitados a relacionarnos con nuestro padre común, nuestro Fundador y hacer que nuestros jóvenes lo conozcan y lo amen. Hoy san Eugenio les da las gracias aquí, en la catedral de Marsella donde reposa. Les pide también que sean creativos para cultivar ese espíritu de familia y ser audaces para poner en práctica el Capítulo General.

Peregrinos de esperanza en comunión, ustedes son los formadores de nuestra época, una época apasionante en la que celebraremos 200 años del reconocimiento de nuestro carisma por la Iglesia y nos abriremos a las nuevas llamadas misioneras en comunidad. Piensen que ustedes acompañan a los misioneros OMI del siglo XXI y que la renovación de nuestra congregación pasa por sus manos. Inmensa responsabilidad, pero no tengan miedo, déjense guiar por el Espíritu Santo, sean fieles a la Iglesia y a la Congregación. Pero, sobre todo, sean misioneros formadores felices que den testimonio de la belleza de nuestra vocación. Pedimos a nuestra Madre Inmaculada y a todos nuestros beatos oblatos su intercesión

A san Eugenio le pedimos su bendición para que siga enviándonos e inspirándonos en nuestra misión como formadores. Dios los bendiga. Amen.

*Luis Ignacio ROIS ALONSO OMI,
Superior General*

ADMINISTRACIÓN GENERALE

Fraternidad y Misión: Mi Visita a la Provincia Oblata de Colombo

Raymond MWANGALA, Asistente General para la Misión, visitó la Provincia Oblata de Colombo, donde predicó retiros y fue testigo del compromiso de los Oblatos con la justicia, la paz y el ministerio en un contexto desafiante. Reflexiona sobre la historia de la provincia, sus desafíos actuales en Sri Lanka, y expresa gratitud y orgullo por la misión de los Oblatos.

Mi primera visita a Sri Lanka y a la Provincia Oblata de Colombo (2-25 de agosto de 2024) fue una bendición profunda. Fui invitado a predicar en dos de los retiros anuales de la provincia. Entre estos retiros, tuve el privilegio de visitar varias comunidades y ministerios oblatas, experimentando la profunda fraternidad en esta tierra a la que San Eugenio de Mazenod envió misioneros en 1847.

Aunque ya había predicado retiros anteriormente en Sudáfrica, Zambia y Estados Unidos, cada ocasión trae sus propios desafíos. Me acerqué a estos dos con introspección, preguntándome cómo podría servir mejor a mis hermanos en sus ejercicios espirituales. Al nutrirme de las Sagradas Escrituras, de nuestra tradición oblatas y de mis propias experiencias, mi objetivo fue facilitar encuentros significativos con Dios. Fue un privilegio estar en tan sagrada tierra junto a mis hermanos.

Entre los retiros, visité varias comunidades oblatas y quedé profundamente conmovido por su dedicación a la justicia, la paz, la educación y el ministerio con los marginados. En mi último día, fui testigo de la entrega de una casa recién

construida a una familia pobre—una de las más de 370 viviendas construidas en todo el país, ofreciendo dignidad y refugio a quienes más lo necesitan. En esta tierra donde los católicos son una minoría, los Oblatos se enfocan no en la conversión, sino en encarnar los valores del Reino en la comunidad.

Al reflexionar sobre mi visita, me siento privilegiado de haber estado en un país tan integral para la historia y el futuro de nuestra congregación. Sin embargo, también percibí que las bendiciones de este país no están equitativamente distribuidas. La corrupción y las profundas divisiones sociales, como me compartieron mis anfitriones, son signos del pecado humano que necesitan ser sanados. Visitar sitios de violencia pasada, como los atentados del Domingo de Resurrección y el lugar del asesinato del Padre Michael Rodrigo, OMI, me dejó una sensación de impotencia, pero también de gratitud.

Con tanto bien ocurriendo en la provincia, me decepciona que no recibamos más noticias de esta región tan activa. Hay muchas historias y experiencias que deben ser compartidas. Espero ver más comunicación en un futuro cercano. Agradezco la hospitalidad, la fraternidad y las deliciosas comidas. Estoy orgulloso de mis hermanos Oblatos y espero volver a visitarlos pronto.

*Raymond MWANGALA OMI
Asistente General para la Misión*

Reimaginando el Prenoviciado: Formadores se reúnen en Aix

Dieciocho formadores de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, provenientes de cinco continentes, han llegado a Aix-en-Provence, la “Tierra Santa Oblata”, para una revitalizante sesión de cuatro semanas acerca de la formación en las casas de prenoviciado.

¿Su misión? Trazar un camino claro y unificado para la próxima generación de jóvenes que disciernen una vocación a la vida religiosa oblata. El P. Henricus Asodo Istoyo, Asistente General para la Formación, inició la sesión con una llamada a abrazar el carisma oblato y la herencia única de Aix. “En Aix, nuestra Tierra Santa, encontraremos la renovación personal y comunitaria que nos permitirá encender de nuevo la llama en nuestros corazones” dijo a los participantes. Los formadores fueron cálidamente recibidos por el P. Paolo Archiati, superior de la comunidad de Aix, y toda la comunidad local.

Esta sesión no es solo teórica; se trata de desarrollar una visión compartida para el programa del prenoviciado. Durante las próximas cuatro semanas, los formadores no solo compartirán sus experiencias y conocimientos, sino que juntos, trabajarán para crear un programa unificado para el prenoviciado. Este programa tiene como objetivo equipar a los jóvenes con las herramientas necesarias para crecer integralmente en el discernimiento de su llamado.

Semana Uno: AIX-periencia. Esta semana se trata de reconectar con el carisma oblato en su origen. Los formadores explorarán lugares

Un Verano de Inspiración: Escolásticos Oblatos en Aix-en-Provence

Del 4 al 26 de julio de 2024, escolásticos de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, de tres casas de formación (IRS, OBRA y San Antonio), se reunieron en Aix-en-Provence para una experiencia que cambiaría sus vidas.

importantes, reflexionarán sobre la herencia oblata y redescubrirán la pasión que encendió la misión de San Eugenio de Mazenod.

Semana Dos: Aspectos Humanos y Discernimiento. Guiados por Nathalie Arrighi, una experta local, los formadores explorarán las complejidades de la naturaleza humana y los matices del discernimiento vocacional.

Semana Tres: Aspectos Psicológicos y Espirituales. El Secretario General, Hermano Noel García, guiará a los formadores a través de las facetas psicológicas y espirituales de la formación, explorando cómo nutrir la vida interior de los candidatos.

Semana Cuatro: Elaboración del Programa Prenoviciado. La última semana culminará con la creación colaborativa de una hoja de ruta integral para guiar a los jóvenes hacia una vocación oblata plena.

A medida que se desarrolla la sesión, una cosa es clara: los Misioneros Oblatos de María Inmaculada están comprometidos a nutrir a la próxima generación de oblatos. Esta reunión en Aix demuestra su dedicación a la formación, brindando a los candidatos los recursos y herramientas para madurar en su vocación. Acompañemos a los formadores de prenovicios y al equipo con nuestras oraciones al comenzar su viaje de cuatro semanas.

Asodo ISTOYO, OMI

Durante tres semanas, redescubrieron su vocación en un entorno rico de historia y espiritualidad oblata.

Conocida como “la Tierra Santa Oblata,” Aix-en-Provence, con sus calles adoquinadas y su rica historia, fue el escenario perfecto para que los escolásticos se adentraran en la vida de San Eugenio de Mazenod. Desde su casa natal hasta la antigua

prisión donde ejerció su ministerio, cada lugar les permitió conectar con la figura del fundador de una manera profunda. Siguiendo los pasos de Eugenio, desde su infancia hasta su regreso tras el exilio, los escolásticos sintieron la fuerza y la pasión que aún resuenan en la misión oblata.

Las jornadas estuvieron llenas de diálogos sinceros y reflexiones comunitarias. Hablaron de la importancia de la oración, la vida en comunidad y los votos de pobreza, obediencia y castidad que definen su vocación. El estudio de las primeras Constituciones y reglas les permitió conectar con el núcleo de su misión, reforzando ese amor que caracteriza a cada oblato. Compartieron historias personales de fe y vocación, venidos de contextos diversos, creando una comunidad más unida y empática.

La oración y la reflexión diaria fueron el corazón de esta experiencia. Cada día, profundizaron en el misterio de la cruz y la oblación, encontrando una renovada claridad y propósito. Esta rutina espiritual les brindó una energía renovada y un compromiso revitalizado. También pudieron visitar lugares emblemáticos como Saint Laurent de Verdun, Barjols, St. Maximin y Marsella.

El 21 de julio, animaron la misa de las 9 de la mañana en la iglesia de la Misión, y por la tarde, participaron en actividades misioneras, invitando a la comunidad local a unirse en oración y alabanza. Estos momentos fueron un testimonio de su compromiso con el servicio y la evangelización, dejando una huella en la comunidad de Aix. Al final de esta experiencia, los escolásticos se sintieron profundamente orgullosos de su vocación oblata. La conexión con Aix, San Eugenio, y esa primera comunidad despertó en ellos un deseo de dedicarse plenamente a Dios y a la Iglesia.

Despidiéndose de Aix-en-Provence, llevaban consigo un renovado espíritu oblato. Inspirados por los ejemplos estudiados y las experiencias compartidas, están listos para buscar la santidad en su vida diaria y en sus ministerios.

Este encuentro ha sido una fuente de inspiración y renovación, encendiendo la llama de la vocación oblata en cada uno de ellos, quienes están listos para llevar adelante la cruz oblata y la oblación.

Bonaventure IKYOHIA, OMI

Asamblea Anual OMI-JPIC 2024 – Reflexionando, Compartiendo y Avanzando Juntos

¡Prepárense para un evento extraordinario! Del 26 al 30 de agosto de 2024, el Comité General de OMI-JPIC celebrará su asamblea anual en la Casa General en Roma.

Este encuentro es una valiosa oportunidad para reflexionar sobre cómo podemos seguir animando el JPIC dentro de la Congregación, especialmente a la luz de la implementación de las directrices del Capítulo General de 2022.

Mientras anticipamos con entusiasmo esta reunión, nos inspira el notable progreso, la dedicación y el arduo trabajo que se ha

demostrado en la promoción de los principios de Laudato Si' en cada Unidad, en respuesta a los mandatos del Capítulo sobre Laudato Si' y otras preocupaciones de JPIC en nuestro ministerio.

Esperamos con ansias compartir las importantes actualizaciones de nuestras discusiones con todas las Unidades. Nuestras evaluaciones servirán como fuente de inspiración y motivación para toda la Congregación de los Oblatos.

Además, esta asamblea ofrece una maravillosa oportunidad para que los miembros del Servicio General de JPIC pasen una semana juntos, intercambiando ideas, orando y explorando maneras de implementar las directrices del Capítulo en el servicio pastoral de nuestros Oblatos en misión.

Estamos emocionados de anunciar que nuestras discusiones se centrarán en el tema crucial de “el acompañamiento de migrantes en nuestros lugares pastorales y de presencia”.

El miércoles 28 de agosto de 2024, de 9:30 AM a 12:00 PM, tendremos el honor de participar en una conversación con Catalina S. Hinojosa L., consultora administrativa de USG/UISG-JPIC, sobre las realidades que enfrentan los migrantes.

También nos complace extender una invitación a todos los miembros de nuestro grupo sinodal, “Peregrinos de Via Aurelia” en Roma, para unirse a nosotros en este inspirador ejemplo de una Iglesia que camina junta.

Agradeceríamos profundamente sus oraciones fraternales para asegurar el éxito de este evento.

*Jean-Hérick JASMIN, OMI
Director – JPICO*

ÁFRICA-MADAGASCAR

Unidos por un Mañana Más Limpio: Honrando el Legado de Mandela

El 26 de julio de 2024, en Cedara, Sudáfrica, la comunidad del Instituto Teológico de San José (SHTI) se reunió para una campaña de recolección de desechos en honor a los 67 minutos de servicio de Nelson Mandela.

De 10:20 AM a 12:00 PM, estudiantes, profesores y residentes locales trabajaron juntos con un objetivo común: restaurar su entorno. Esta iniciativa no solo se enfocó en eliminar basura, sino en impartir una poderosa lección de responsabilidad ambiental. Los participantes de la Escuela Combinada Sbongumbomvu y la Escuela de Servicio Completo Never Never Land aprendieron de primera mano la importancia de proteger nuestro planeta. Juntos, limpiaron desechos, reduciendo la contaminación y protegiendo la fauna local.

La campaña destacó el profundo impacto de la acción comunitaria. Mientras los individuos trabajaban codo a codo, fortalecían lazos y compartían valiosas experiencias, fomentando la unidad y la cooperación. El éxito del evento demostró cómo pequeños esfuerzos colectivos pueden generar cambios significativos.

SHTI extiende su más sincero agradecimiento a todos los participantes, especialmente a los entusiastas estudiantes y personal de las escuelas vecinas. Al honrar el legado de Mandela, la comunidad demostró que incluso las acciones más pequeñas pueden crear un efecto dominó de cambio positivo. Mantengamos este espíritu, haciendo de nuestro mundo un lugar mejor, paso a paso.

Brendon NDIZA, OMI

Ministros Juveniles de Kenia: Un Camino hacia el Liderazgo Espiritual

Del 14 al 17 de agosto de 2024, los Ministros Juveniles de OMI KeYM (Ministros Juveniles de Kenia) se reunieron en el Centro Pastoral de la Arquidiócesis de Nairobi, en Thika, cerca de Nairobi, Kenia.

Este encuentro reunió a 31 participantes representando a cuatro parroquias administradas por los Oblatos. Los objetivos principales fueron desarrollar un cronograma para la Reunión Juvenil de diciembre de 2024, elegir a los oficiales y fortalecer los esfuerzos continuos del ministerio juvenil.

El evento incluyó dos presentaciones clave. La primera, a cargo del psicólogo consejero Silas Kiriinya, se centró en comprender a los jóvenes y el papel fundamental de los mentores. Su historia personal de transformación a través del acompañamiento resonó profundamente entre los participantes, inspirándolos a construir relaciones de confianza y con objetivos claros con los jóvenes a quienes guían.

Encuentro de Jóvenes Oblatos: “Peregrinos de Esperanza en el Mundo Moderno”

En agosto de 2024, 13 jóvenes Oblatos de la Provincia OMISA se reunieron en Bloemfontein, una ciudad en el corazón de Sudáfrica conocida por ser la capital judicial del país.

Este encuentro fue mucho más que el típico retiro anual; fue un momento para detenernos, reflexionar y renovar nuestro compromiso con la misión que nos une como Oblatos. Nos encontramos en la Casa Fr. Frans Clearhout, un lugar que, para muchos de nosotros, está lleno de recuerdos de momentos clave en nuestra formación. Desde el inicio, el Arzobispo Zolile Mpambani SCJ de Bloemfontein marcó la pauta con una charla sobre Vida Comunitaria y Ministerio. Subrayó la importancia de un enfoque

La segunda presentación fue liderada por el P. Ben Ogunga, de los Salesianos de Don Bosco, quien abordó estrategias efectivas para el ministerio juvenil. El P. Ben y su equipo involucraron a los participantes en ejercicios prácticos y discusiones en grupo, culminando en la creación de un programa mensual integral para jóvenes. Este programa enfatizó el crecimiento espiritual, intelectual y físico, alineándose con los objetivos del Ministerio Juvenil de los Oblatos.

La reunión también incluyó Misa todos los días, adoración Eucarístico y el Rosario por la tarde, con los Ministros Juveniles formando un coro que elevó las celebraciones litúrgicas. El evento concluyó con una ceremonia de certificación, celebrada con cantos y danzas interculturales, enviando a los ministros con un renovado compromiso de ser mentores siguiendo los pasos de Cristo.

*Cosmas Kithinji KUBAI, OMI
Coordinador de la Pastoral Juvenil de la Misión*

integral que toque lo intelectual, lo emocional y lo espiritual—recordándonos que nuestro trabajo no es solo lo que hacemos, sino cómo lo hacemos. Al día siguiente, el P. Bonga MAJOLA nos llevó a reflexionar sobre lo que significa ser “Peregrinos de Esperanza en Comunión.” Nos exhortó a mantenernos anclados en la visión de nuestro Fundador, subrayando la importancia de volver constantemente a nuestras Constituciones y Reglas. Sus palabras resonaron como un llamado a vivir nuestro carisma con una energía renovada en un mundo que no deja de transformarse.

Por la tarde, el P. Thabani SHOBA, Superior del Escolasticado en Cedara, nos ofreció una visión provocadora sobre la “Vida Consagrada en el Mundo Moderno.” Nos retó a ver nuestros votos no como limitaciones, sino como compromisos que nos abren a una mayor libertad en Cristo.

Fue una sesión que nos hizo replantearnos cómo podemos vivir nuestros votos de manera más plena y auténtica.

También discutimos la reestructuración que está en marcha dentro de nuestra Congregación, enfocándonos en cómo podemos mantenernos fieles a nuestra misión mientras nos adaptamos a las realidades actuales. Y, como no todo puede ser trabajo, también hubo tiempo para la fraternidad:

un buen asado en la Parroquia de Santa Rosa, donde compartimos risas y reforzamos los lazos que nos unen. Al final del encuentro, el 16 de agosto, el sentimiento de renovación era palpable. Dejamos Bloemfontein listos para seguir adelante como “Peregrinos de Esperanza,” unidos en nuestra misión de servir en el mundo moderno.

Cebelihle CIBANE, OMI

Peregrinos en Comunidad: 5a Asamblea de Laicos Asociados OMI en Chad

Del 27 al 31 de julio de 2024, en el seminario mayor de Bakara, en N'Djamena, Chad, se llevó a cabo la quinta Asamblea Provincial de los Laicos Asociados OMI.

Este encuentro reunió a 52 laicos asociados provenientes de Camerún y Chad, dos países de África Central, bajo el tema “Peregrinos de la esperanza en comunión”. El viaje hacia esta asamblea fue un reflejo literal del tema, con los participantes enfrentando largas distancias y caminos difíciles, característicos de las regiones semiáridas del Sahel. Sin embargo, estas dificultades solo sirvieron para fortalecer el sentido de comunidad y esperanza entre los asistentes, quienes se sintieron unidos en una peregrinación tanto física como espiritual.

La asamblea comenzó con una misa de apertura, presidida por Monseñor Karamba Alphonse acompañado por el p. Anicet Tchoutsema, OMI, representante del Padre Provincial. También estuvieron presentes el padre Christian Onyema, OMI, responsable provincial de las asociaciones, junto a los Padres Georgeonus, OMI, y Simon, OMI. Esta celebración eucarística marcó el inicio de unos días de intensa vida comunitaria y oración.

Durante la asamblea, se llevaron a cabo profundos momentos de reflexión y discernimiento sobre el sentido del peregrinaje y la comunión, elementos

esenciales en la espiritualidad oblata y la vocación cristiana.

El tema “Peregrinos de la esperanza en comunión” guió las meditaciones, destacando la importancia de caminar juntos en la fe, como Cuerpo de Cristo. Los talleres permitieron a los laicos reflexionar sobre su misión dentro de la Iglesia y la necesidad de fortalecer los lazos fraternos en sus comunidades.

La asamblea concluyó con la elección de un nuevo equipo que guiará a la asociación en los próximos años. Los miembros elegidos fueron:

- Michele Mbeukeu Tchapda – Coordinadora Provincial.
- Angèle Nessang – Coordinadora Adjunta.
- Alphonse Hamadou – Secretario.
- Flore Koumatey Babing-Ire – Secretaria Adjunta.
- Judith Kenne Essama – Tesorera.

En la ceremonia de clausura, las medallas con la efigie de San Eugenio de Mazenod y la Virgen María fueron entregadas como símbolo de consagración y envío, sellando así el compromiso de los asociados con la misión oblata. Este encuentro no solo fortaleció la fe y la comunión eclesial, sino que también preparó a los laicos para continuar su labor evangelizadora, llevando la misión oblata a nuevas comunidades en Chad, como Moundou y Léré, donde están surgiendo nuevos grupos inspirados en el carisma oblato.

Mme. Michèle Mbeukeu Tchapda

Misionero a los Encarcelados: El Poder de la Capellanía

El P. Lukas MOSEMEDI, OMI, lleva siendo capellán de prisión desde 2021. En este artículo, nos adentra en su experiencia dentro del centro penitenciario, un lugar donde los ecos del arrepentimiento y la búsqueda de redención resuenan sin cesar. Guiado por las palabras de San Eugenio de Mazenod, el P. Lukas ofrece una mirada profunda y personal sobre este singular capítulo de su ministerio oblato.

“No temas, porque yo estoy contigo; no desmayes, porque yo soy tu Dios; yo te fortaleceré, te ayudaré, te sustentaré con mi diestra de justicia” (Is 41,10)

Fue el primero de junio de 2021 cuando crucé por primera vez las puertas del centro de reclusión, un lugar donde los ecos del arrepentimiento y los clamores por redención llenan el aire. Nombrado para la Oficina de Capellanía y Cuidado Religioso, recordé las conmovedoras palabras de nuestro fundador, Eugenio de Mazenod: “Debemos llevar a los hombres a actuar como seres humanos, ante todo, y luego como cristianos, y, finalmente, debemos ayudarlos a convertirse en santos”. Estas palabras guiaron mis pasos al iniciar este nuevo capítulo de mi ministerio oblato.

La transición en Namibia de prisiones a centros de corrección resalta un enfoque en la rehabilitación en lugar del castigo. Como Oblatos, nos integramos en las vidas de los más marginados, interactuando con diversas culturas y credos para impulsar la transformación social, proteger la dignidad humana y promover la paz y la justicia.

Trabajamos en conjunto con otros para apoyar a las familias, fomentar la armonía y atender los llamados de justicia e integridad de la creación.

El ministerio en prisiones ha sido durante mucho tiempo una parte de nuestra tradición oblata, querido por San Eugenio de Mazenod. Hoy en día, este ministerio sigue siendo esencial. Los internos, semejantes a ovejas sin pastor, necesitan guía espiritual para reconciliarse con su pasado y prepararse para su reintegración en la sociedad. Nuestro ministerio se extiende a facilitar el diálogo entre los internos y las víctimas, promoviendo la sanación y el empoderamiento de las víctimas. Este empoderamiento es crucial para abordar las secuelas del crimen y fomentar la resiliencia.

Los estudios muestran que el cuidado religioso puede despertar el remordimiento y la transformación en los delincuentes. Por ello, debemos apoyar a estos “nuevos pobres”, que a menudo salen de prisión sin un lugar al cual llamar hogar. Necesitan nuestra ayuda, nuestra compasión y nuestras donaciones, especialmente artículos esenciales como rosarios, Biblia e incluso productos de higiene personal. Estos no son simples objetos, sino salvavidas que los conectan con su fe, esperanza y sentido de humanidad.

Además, nuestra presencia ofrece a los internos una oportunidad de reforma, orientación y la esperanza de un futuro productivo y libre de delitos. Como capellanes, debemos guiar a la sociedad hacia la buena ciudadanía y la prevención del crimen, asegurando entornos seguros y protegidos. La prevención del crimen es clave para mantener condiciones de vida seguras y protegidas, acentuando nuestro compromiso de servir tanto a los internos como a la comunidad en general.

Lukas MOSEMEDI, OMI

Cedara: ¡El Escolasticado de San José celebra a 9!

El sábado 31 de agosto, el Escolasticado de San José en Cedara, Sudáfrica, se llenó de júbilo cuando nueve hermanos escolásticos profesaron sus Votos Perpetuos.

Estos hermanos, provenientes de las Provincias de Camerún, Namibia, Sudáfrica (OMISA) y la Delegación de Zambia, profesaron solemnemente sus votos durante una Misa a la que asistieron numerosos Oblatos de toda la Provincia OMISA y más allá, quienes se reunieron para presenciar y celebrar este momento tan especial.

Los hermanos que profesaron sus Votos Perpetuos fueron:

- Hno. Banang Francois, OMI, y Sch. Hno. Richard BahSagwe, OMI (Camerún)
- Hno. Mukena Mukena, OMI, y Sch. Hno. Bright Zulu, OMI (Delegación de Zambia)
- Hno. Tshaningwa Shivolo, OMI (Namibia)
- Hno. Patrick Regnard, OMI, Sch. Hno. Ofentse

Morwe, OMI, Sch. Hno. Khwezi Letsoalo, OMI, y Sch. Hno. Christopher Chipapata, OMI (OMISA)

El P. Zweli MLOTSHWA, Provincial de OMISA, presidió la liturgia y recordó a los hermanos la historia y el significado de los cuatro votos dentro de la congregación. Los felicitó calurosamente por su compromiso de ser Oblatos para toda la vida, subrayando la importancia de su dedicación permanente.

El P. Sebastian ROSSOUW, quien moderó la liturgia, profundizó en la importancia simbólica de la cruz Oblata, que está en el corazón de nuestra misión. También compartió la arraigada tradición Oblata de que, cuando un Oblato fallece, su cruz es entregada a otro Oblato que hace votos perpetuos. Por ejemplo, el Hno. Christopher Chipapata recibió la cruz del difunto P. Emile Lefa Moteaphala, OMI, y el Hno. Khwezi Letsoalo recibió la cruz del difunto P. Michael Gumede, OMI.

Barnabas SIMATENDE, OMI

CANADÁ - EE.UU.

Celebrando la Primera Oblación: Un Día de Gratitud y Esperanza

El 1 de agosto, en el Santuario de Nuestra Señora de las Nieves en Belleville, Illinois, tres novicios hicieron su Primera Oblación. Estos jóvenes, provenientes de Zambia, India y México, han escuchado y respondido con generosidad al llamado de Dios para seguir a Jesús como Misioneros Oblatos de María Inmaculada. Con profundo agradecimiento, reconocemos su firme compromiso y su devota dedicación.

En este momento de alegría y celebración, unámonos en oración por su perseverancia y fortaleza en el camino misionero que han elegido. Que este momento de alegría sea inspiración para otros jóvenes, animándolos a abrir sus corazones al llamado de Dios y unirse a los Oblatos en su misión sagrada de evangelización y servicio.

OMIWORLD

Colores de Fe: Pintando la Palabra de Dios

La fe, aunque muchas veces intangible (Hebreos 11:1), se manifiesta en acciones concretas y visibles. Con esta perspectiva, el grupo juvenil oblato de la parroquia del Sagrado Corazón de Ottawa organizó recientemente una actividad innovadora titulada “Fe en Colores: Pintar un Versículo Bíblico”.

Durante el evento, se invitó a cada participante a expresar mediante una pintura un versículo o un recuento bíblico que los conmoviera e inspirara. Esta iniciativa buscaba dar color a la comprensión personal de las Sagradas Escrituras. Al final de la actividad, cada joven presentó y explicó su creación ante la asamblea. Entre las obras, se representaron versículos como Salmos 28:7-8, Apocalipsis 22:13, Marcos 11:22-23 y 2 Corintios 12:9-10, demostrando la diversidad de inspiraciones.

Esta actividad no solo fomentó un compromiso más profundo con las Escrituras, sino que también fortaleció los lazos entre los miembros del grupo.

Los participantes tuvieron la oportunidad de compartir sus comprensiones personales de los versículos bíblicos, de discutir sus experiencias de fe y de descubrir diversas perspectivas sobre la fe. Al exponer sus obras dentro de la parroquia, estos jóvenes esperan inspirar y edificar a toda la comunidad. Demuestran que la fe puede vivirse y expresarse de múltiples maneras, enriqueciendo así la vida espiritual de cada persona.

Los participantes expresaron su entusiasmo por esta iniciativa. Para uno de ellos, “Fue una hermosa manera, distinta al estudio bíblico, de representar lo que entendemos de un versículo”. Otro destacó la importancia del aspecto comunitario del evento, declarando: “Fue un buen momento de fraternidad alrededor de la palabra de Dios”. Estos comentarios evidencian el éxito de la actividad, que supo combinar creatividad y espiritualidad, al tiempo que fortalecía los lazos entre los jóvenes de la parroquia.

Sylvie Eloko, Oblate Youth, Ottawa

El Santuario de Notre-Dame-du-Cap: Un cruce de espiritualidad y cultura

Cada año, del 7 al 15 de agosto, miles de peregrinos convergen en el Santuario de Notre-Dame-du-Cap. Este encuentro es un momento especial donde la cultura y la espiritualidad se entrelazan, revelando la riqueza del paisaje religioso y cultural de Quebec.

Aunque la edición de este año sigue marcada por las secuelas de la pandemia, el entusiasmo de los peregrinos por vivir una experiencia espiritual auténtica permanece intacto. Algunos acuden por el aspecto espiritual de la peregrinación, mientras que otros se sienten atraídos por los eventos culturales que han dado fama al santuario.

Durante el segundo día de la novena, tuve la oportunidad de pasar tiempo en los jardines del santuario, una de mis formas de prepararme para las predicaciones. Debía abordar el tema “La presencia en el mundo: ¿cómo involucrarse?” y deseaba impregnarme de los testimonios de los peregrinos.

En esos momentos, conocí a diversas personas que habían llegado por múltiples razones. Algunos eran turistas, a veces sorprendidos al dejarse llevar por la espiritualidad del lugar. También me crucé con familias deseosas de mostrar a sus hijos lugares importantes de nuestro patrimonio. Una de ellas, tras saber que yo era sacerdote, pidió una bendición, un momento que nos conmovió profundamente y nos reconfortó espiritualmente.

Para apreciar plenamente el Santuario de Notre-Dame-du-Cap, un guía es casi indispensable para explorar sus tesoros: el Vía Crucis, el museo, el pequeño santuario, y las obras de arte disimuladas en las vitrinas del gran santuario. Todo esto es accesible gracias a un equipo dedicado de voluntarios. Su sonrisa y disposición son notables.

Después de dos días en el santuario, llegué a la convicción de que el futuro de la Iglesia quebequense está en manos de los laicos. Su compromiso, ya sea visible o discreto, moldeará el futuro de la Iglesia.

El gran desafío de la Iglesia quebequense sigue siendo conciliar su legado espiritual con las evoluciones sociales. En el Santuario de Notre-Dame-du-Cap, la novena de la Asunción demuestra que la espiritualidad y la cultura pueden coexistir armoniosamente, enriqueciendo así a la sociedad.

Los peregrinos vienen aquí para alimentar su fe, mientras que teólogos, biblistas y artistas comparten sus experiencias espirituales, uniendo los dos aspectos esenciales de nuestra sociedad.

Nnaemeka ALI, OMI

Renovación de Votos: Una Alegre Celebración en el Escolasticado Beato Mario Borzaga

El 31 de agosto de 2024, durante una Misa celebrada en la Capilla de la Gruta de Nuestra Señora de Lourdes y Guadalupe, Moses (Kenia), Etienne (Canadá), Nam (Vietnam), Vianney (Madagascar), Henry y Pablo (EE. UU.) renovaron sus votos como Misioneros Oblatos de María Inmaculada.

El P. Ray Cook, Provincial de la Provincia de Estados Unidos, presidió la Misa y recibió sus votos. En su homilía, el P. Ray subrayó la

importancia de su compromiso con Dios y la misión que se les ha encomendado.

La celebración contó con la asistencia de 50 Oblatos, incluidos miembros de la Administración Provincial, el Escolasticado Beato Mario Borzaga, el Pre-noviciado Henry Tempier, así como Oblatos de la Residencia Madonna y del área de San Antonio.

OMIWORLD

ASIA - OCEANÍA

La Turbulencia en Bangladés: Los Oblatos Tranquilizan al P. General

El P. Chicho OMI, el Superior General, solicitó actualizaciones sobre el bienestar de los Oblatos en este tiempo turbulento.

“¡P. Chicho, los Oblatos en Bangladés estamos seguros!” En medio de la agitación política en Bangladés, este mensaje tranquilizador resalta la dedicación constante de la Delegación de los Oblatos, quienes siguen trabajando incansablemente para y con las personas a las que sirven. Bangladés, conocido por su gran población y diversidad cultural, está atravesando un periodo difícil que ha captado la atención y preocupación global. El P. Chicho OMI, el Superior General, solicitó actualizaciones sobre el bienestar de los Oblatos en este tiempo turbulento.

El P. Johan Jacob Finney, OMI, recién instalado como Superior de la Delegación el 13 de junio de 2024, respondió a las preocupaciones del P. Chicho. Relató cómo a principios de agosto él y la administración visitaron las comunidades remotas de Bandarban en el sureste de Bangladés, una zona conocida por sus paisajes exuberantes y ricas culturas indígenas. Sin embargo, su regreso a Daca estuvo lleno de desafíos debido a la agitación continua. Obligados a abandonar el autobús, buscaron otros medios de transporte para llegar a Nayanagar, donde estuvieron varados durante dos días antes de finalmente llegar a Asadgate. Este viaje reflejó las severas interrupciones y peligros que enfrenta el país.

El P. Finney describió una escena de miedo generalizado y devastación inesperada. Las iglesias en Bangladés siguen estando seguras, y nuestra Casa de la Delegación, el Juniorato, el Escolasticado, la Escuela y la Iglesia De Mazenod en Daca afortunadamente no han sufrido daños.

Sin embargo, una estación de televisión muy cercana al Escolasticado y la Iglesia De Mazenod fue incendiada y saqueada, lo que resalta el caos en el entorno. Afortunadamente, nuestra propiedad no resultó dañada. Sin embargo, las comunidades minoritarias, incluidas aquellas atendidas por los Oblatos, están comprensiblemente ansiosas por su seguridad.

La agitación política ha causado daños sustanciales, incluyendo la quema de propiedades del partido gobernante y feroces ataques a la residencia del primer ministro y al parlamento. La intervención del ejército aún no ha logrado restaurar la estabilidad. La comunicación también ha sido un desafío significativo, con prolongados cortes de internet que complican sus esfuerzos. A pesar de estos obstáculos, los Oblatos y las personas a las que sirven en varias misiones están a salvo. El P. Finney expresó la esperanza de que el nuevo gobierno continúe protegiendo a las comunidades minoritarias, una tarea que la administración anterior logró a pesar de sus deficiencias.

En 2022, los Oblatos de María Inmaculada celebraron 50 años de servicio en Bangladés, enfatizando su dedicación a los pobres y su misión de evangelización. Su cercanía a la gente, especialmente a las comunidades indígenas, implica nutrir la fe y desarrollar comunidades basadas en la dignidad y el respeto. En estos tiempos difíciles, el carisma oblato de mostrar el amor de Dios a través de la compasión ha brindado esperanza e inspiración. Los Oblatos piden oraciones en medio de este caos.

OMIWORLD

Visita de los Obispos a la Misión Oblata en Cilacap, Indonesia

Del 9 al 11 de julio de 2024, los obispos de la región episcopal de Java visitaron la Misión Oblata en Cilacap, Indonesia. Esta visita fue parte de su reunión en la Isla de Java.

Monseñor Christophorus Tri Harsono, obispo de la Diócesis de Purwokerto, fue el anfitrión del evento y eligió Cilacap, una parroquia oblata, como el lugar de encuentro. El P. Charlie Burrows, junto con los Oblatos y miembros de la Iglesia de San Esteban, dieron una cálida bienvenida a los obispos y su curia.

El P. Charlie, conocido como "Romo Carolus," presentó las diversas misiones de los Oblatos, centrándose en su participación de décadas en llevar el amor de Dios a los pobres de la zona. Enfatizó la importancia de ayudar a las personas a reconocer la presencia de un Dios Misericordioso y Amoroso en sus vidas. La misión de los Oblatos es predicar el Reino de Dios, asegurando que el amor de Dios llegue a quienes más lo necesitan.

El compromiso con el diálogo con otras religiones, particularmente con la población musulmana, es una prioridad para la misión oblata. Los Oblatos creen en la importancia del entendimiento mutuo y la cooperación para fomentar la convivencia pacífica. Los proyectos sociales y de caridad, apoyados por donantes de todo el mundo, juegan un papel crucial en este esfuerzo. Estas iniciativas incluyen la construcción de carreteras y puentes para conectar aldeas aisladas, la creación de más de 400 hectáreas de campos de arroz en áreas pantanosas para garantizar la seguridad alimentaria, y la implementación de proyectos generadores de ingresos.

Estos esfuerzos buscan mejorar la calidad de vida de todos los residentes, independientemente de su fe, demostrando la naturaleza inclusiva de la misión oblata.

Proveer educación a los pobres es otro pilar fundamental de la misión oblata. Aproximadamente 25 escuelas, que van desde jardines de infancia hasta niveles vocacionales, han sido establecidas para llevar la Buena Nueva a las poblaciones desatendidas. Romo Carolus y su equipo introdujeron un modelo de educación inclusiva, dando la bienvenida a niños con necesidades especiales. "Los niños deben crecer no solo intelectualmente, sino también emocionalmente. Al sentarse lado a lado en un ambiente inclusivo, entenderán no solo con la cabeza, sino con el corazón cómo amarse unos a otros," explicó uno de los presentadores.

El ministerio en las prisiones es otro aspecto significativo de la misión oblata. Los obispos visitaron Nusakambangan, una isla prisión que alberga principalmente a terroristas y traficantes de drogas. Los Oblatos juegan un papel vital en este ministerio, abogando por la abolición de la pena de muerte y brindando apoyo espiritual y emocional a los internos.

Al final de la visita, Romo Carolus invitó al Cardenal Ignatius Suharyo, Arzobispo de Yakarta, Monseñor Antonius Subianto Bunjamin OSC, obispo de Bandung y Presidente de la Conferencia Episcopal de Indonesia, y a todos los participantes a cantar "I Have a Dream" de ABBA. La canción simboliza el sueño misionero de acercar a Dios a las personas, especialmente a los pobres y abandonados, y refleja la esperanza y la perseverancia necesarias para alcanzar esta visión.

*Christina Widiantarti
Laica Asociada, Indonesia*

La Profesión de Votos Temporales y Perpetuos en la Delegación de Vietnam 2024

El 17 de agosto de 2024, la Delegación de Vietnam celebró con gran alegría la Profesión de Votos Temporales y Perpetuos de 14 hermanos como Misioneros Oblatos de María Inmaculada. Seis novicios realizaron su primera profesión, mientras que ocho hermanos escolásticos hicieron su profesión perpetua, un momento de inmensa alegría para toda la familia oblata.

La Misa, que comenzó a las 9:00 AM, fue presidida por el P. Anthony Đinh Xuân Hùng, OMI, Superior de la Delegación. Concelebraron el P. Roland Jacques, ex Vicario Provincial de la Provincia Francesa, junto con miembros del Consejo de la Delegación, el Equipo de Formación y otros sacerdotes Oblatos. La ceremonia contó con la presencia de numerosos familiares, benefactores y amigos que acudieron a apoyar y celebrar con los hermanos profesos.

El P. Joseph Ngô Xuân Hién dio una homilía que resonó profundamente en los presentes, trazando paralelismos entre la llamada del joven profeta Samuel y el camino de los hermanos hacia su compromiso vocacional. Subrayó la importancia

de renunciar a las tentaciones mundanas, instando a los hermanos a mantenerse firmes en su vocación, siguiendo el ejemplo de San Pablo en Filipenses 3:8.

El Rito de Profesión, cargado de simbolismo, se dividió en dos partes. En la Primera Profesión, cada novicio recitó solemnemente sus votos, tras lo cual se les entregó la cruz oblata, un emblema profundo en la tradición oblata que simboliza su compromiso con una vida de servicio y fe. La Profesión Perpetua siguió, marcada por la emotiva entrega de la cruz misionera oblata. Esta cruz, que fue transmitida de los oblatos veteranos a los nuevos profesos, simbolizó no solo su dedicación de por vida, sino también su plena integración en la misión y el espíritu de la Congregación, siguiendo los pasos de San Eugenio de Mazenod.

El evento concluyó con expresiones de gratitud de los nuevos profesos, seguidas de una comida comunitaria, celebrando la alegría y el compromiso de estos hermanos dentro de la comunidad oblata.

Nguyen NGUYEN, OMI

Visita del P. Charles Rensburg a la Delegación de Pakistán

El P. Charles RENSBURG, Ecónomo General, visitó la Delegación de Pakistán del 4 al 8 de agosto de 2024.

Durante su estancia, sostuvo reuniones con el P. Basharat Exupear, Superior de la Delegación, para tratar temas clave sobre la gestión financiera de la unidad. Entre los asuntos abordados se incluyeron la gestión financiera, el desarrollo sostenible y la estabilidad financiera a largo plazo de la Delegación.

Como parte de los esfuerzos por asegurar la sostenibilidad financiera, el P. Basharat y el P. Charles recorrieron varios sitios para evaluar posibles proyectos de generación de ingresos para la Delegación. La Delegación de Pakistán expresa su agradecimiento por el apoyo y la orientación recibidos del P. Charles y de la Administración General.

Gulshan BARKAT, OMI

Retiros Anuales de los Oblatos de la Provincia de Jaffna

Los Oblatos de la Provincia de Jaffna recientemente concluyeron sus retiros anuales, celebrados del 21 al 26 de julio y del 28 de julio al 3 de agosto en Gnanodayam, en Keeri, Mannar. Estos retiros fueron animados por el Padre Gregory Arokiyaswamy, Superior del Scholasticate Romano Internacional en Roma.

La animación de los retiros por parte del Padre Gregory trajo consigo una profunda renovación espiritual. Su liderazgo ayudó a los Oblatos a reconectar con su vocación y los valores esenciales de su carisma, todo dentro del contexto de las Constituciones y Reglas. Su orientación hizo de este retiro un tiempo valioso para la reflexión y el crecimiento.

Durante los retiros, los participantes se involucraron en ejercicios espirituales, meditaciones y oraciones comunitarias, todas animadas por la dirección perspicaz del Padre Gregory.

Estas actividades les permitieron reconectarse profundamente con su misión y renovar su compromiso de servir a sus comunidades y al pueblo de Dios. El entorno tranquilo de Gnanodayam ofreció el ambiente perfecto para este período de renovación y contemplación.

Al concluir los retiros, los Oblatos se marcharon con un renovado sentido de propósito, llevando consigo la energía espiritual y las ideas obtenidas durante este significativo tiempo juntos.

OMIWORLD

Retiro de Oblatos en Colombo: Una Semana de Gracia con el P. MWANGALA

La Provincia Oblata de Colombo tuvo el honor de contar con la presencia del P. Raymond MWANGALA, OMI, Primer Asistente General para la Misión, como predicador de su retiro anual.

Dado que la Provincia reúne a más de cien Oblatos, el retiro se organiza en tres sesiones distintas. El P. Raymond dirigió dos de ellas: la primera del 4 al 10 de agosto en el Escolasticado Oblato en Kandy, y la segunda del 18 al 24 de agosto en la Casa de San Vicente en Maggona.

Durante el retiro, el P. Raymond empleó la técnica de contemplación ignaciana, guiando a los participantes a través de una rica selección de relatos bíblicos, desde la caída del hombre en el Génesis hasta la pasión y resurrección de Cristo, culminando en el evento de Pentecostés.

Sus enseñanzas estuvieron profundamente ancladas en las directrices del 37º Capítulo General, subrayando con particular énfasis las recomendaciones para la Reestructuración.

Los asistentes apreciaron enormemente las profundas reflexiones y la esmerada preparación de las presentaciones del P. Raymond. Durante la semana de descanso entre ambos retiros, el P. Mwangala aprovechó la oportunidad para visitar diversas comunidades oblatas y estaciones misioneras, enriqueciendo así su experiencia y dejando una huella significativa en la Provincia.

Shanil JAYAWARDENA, OMI

Sri Lanka: Superando la Adicción a las Pantallas

Kokilai, un pueblo pesquero en la Provincia Norte de Sri Lanka, alberga a más de 300 familias, la mayoría de las cuales dependen de la pesca para su sustento.

Rodeado por el Océano Índico por un lado y una laguna por el otro, el pueblo ha luchado durante mucho tiempo con un aislamiento natural que ofrece pocas oportunidades recreativas. Este aislamiento, junto con los efectos persistentes de la guerra civil que terminó en 2009, ha generado una creciente preocupación entre los padres: la adicción a las pantallas de sus hijos adolescentes, particularmente a los videojuegos y a TikTok.

En respuesta a esta situación, el P. J. Ramesh, OMI, párroco de la iglesia local de San Sebastián, ideó una solución creativa y pastoral. Inspirado por la necesidad de brindar una alternativa saludable y significativa, estableció un modesto gimnasio donde los adolescentes y jóvenes del pueblo pudieran reunirse. Este espacio, llamado "EUGYM" en honor a San Eugenio, rápidamente

se convirtió en un éxito, ofreciendo a los jóvenes la oportunidad de mantenerse físicamente activos y comprometidos con su comunidad.

La iniciativa no solo ha proporcionado a la juventud de Kokilai una valiosa alternativa al tiempo excesivo frente a las pantallas, sino que también ha fortalecido el sentido de comunidad y bienestar en el pueblo. Este esfuerzo es un claro testimonio del impacto positivo que pueden tener soluciones creativas, inspiradas en la fe, para enfrentar los desafíos modernos.

Este ejemplo nos invita a reflexionar sobre cómo, desde nuestras propias comunidades, podemos responder con creatividad y compromiso a las necesidades actuales, ofreciendo alternativas que no solo mejoren la vida cotidiana, sino que también fortalezcan nuestros lazos como comunidad de fe.

OMIWORLD

Encuentro de Formadores de Prenoviciado: Un Viaje Multicultural de Fe y Formación

Del 31 de julio al 25 de agosto de 2024, Oblatos de diversas partes del mundo llegaron a Aix-en-Provence para emprender un viaje de cuatro semanas de crecimiento espiritual y formación integral.

Iniciado por el P. Henricus Asodo Istoyo, Asistente General para la Formación, el programa combinó inmersión histórica, desarrollo humano, enriquecimiento espiritual y planificación estratégica. Los participantes partieron con nuevas perspectivas y lazos fortalecidos, dispuestos a revitalizar sus ministerios. El recorrido comenzó con la "Experiencia AIX", una inmersión en los lugares clave de la vida de San Eugenio de Mazenod. Al visitar su lugar

de nacimiento y los sitios donde desarrolló su ministerio, los participantes se sintieron profundamente conectados con la misión y el legado del Fundador.

La segunda semana se centró en los aspectos humanos del ministerio y el discernimiento vocacional. Bajo la dirección de Nathalie Arrighi, los participantes fueron invitados a profundizar en sus propias vocaciones. Una peregrinación a Marsella, guiada por el P. Bernard Dullier, incluyó visitas a Les Accoules y Notre-Dame de la Garde, fortaleciendo su vínculo espiritual con el patrimonio de la congregación.

En la tercera semana, el Hermano Noel García presentó la "Óptica del Amor", un enfoque destinado a nutrir la madurez espiritual y emocional. El grupo celebró el Día de la

Asunción con la Comunidad Oblata de Aix, reforzando así la unidad. Las discusiones sobre los desafíos contemporáneos en la formación y la protección de menores subrayaron el firme compromiso de la congregación con la seguridad y el bienestar.

La última semana se dedicó a la reflexión estratégica sobre la formación. Los participantes trabajaron con materiales clave de formación y establecieron prioridades para la formación continua. Una sesión con el P. Chicho (Luis Ignacio Rois Alonso), Superior General, subrayó la importancia vital de una relación personal con Cristo. El programa culminó con una misa de despedida en la tumba de San Eugenio de Mazenod, sellando el fin de este viaje transformador.

Este encuentro en Aix-en-Provence fue más que un simple programa de formación; fue una experiencia profundamente enriquecedora de unidad y crecimiento. Los formadores regresan a sus ministerios con un renovado vigor y una fe fortalecida, llevando consigo valiosas lecciones y bendiciones adquiridas durante este enriquecedor viaje.

Ronald ABAD, OMI

EUROPA

Paseos de Fe: Una Misión de Servicio en Palermo

La experiencia del campamento nacional de verano en Palermo fue una oportunidad invaluable para vivir una misión de servicio en comunidad, conocernos a fondo, fortalecer nuestros lazos y reflexionar sobre el rumbo de nuestras vidas.

Llevamos a cabo la misión en el corazón del centro histórico, a escasos pasos de Ballarò, donde tuvimos la dicha de seguir los pasos de San

Eugenio y escuchar las conmovedoras historias del hermano Biagio Conte y Pino Puglisi. Estos testimonios nos acercaron a su legado de una manera profundamente personal.

Fueron días cargados de emociones, reflexión y la alegría de estar juntos. Nos convertimos en una sola comunidad que, por unos días, caminó unida y compartió una experiencia intensa de la presencia de Dios.

Luca POELLO, OMI

Una Vida Sencilla, Un Alma Profunda: Homenaje al Padre Ettore ANDRICH

El pasado 15 de agosto, en la pintoresca localidad de Vallada Agordina, situada en el corazón de las majestuosas Dolomitas italianas, se conmemoró el décimo aniversario del fallecimiento del padre Ettore Andrich, OMI.

En esta ocasión especial, se presentaron dos libros durante una mesa redonda moderada por el padre Fabio CIARDI, ante un público numeroso y atento. El primer libro, titulado *Con el cielo en el alma* y escrito por el padre Alberto GNEMMI, no solo recorre los momentos clave de la vida de este Oblato, sino que también explora profundamente su espiritualidad, que giraba en torno a la Palabra de Dios y su estrecha relación con María. El segundo libro, *Mirando más allá de las estrellas*, editado por la Asociación Ninfea, recopila numerosos testimonios de quienes conocieron al padre Ettore como amigo, consagrado, sacerdote y misionero.

El padre Ettore Andrich, OMI (1942-2014), fue un religioso como muchos otros, un sacerdote más en la Italia católica, un misionero que nunca cruzó las fronteras de su país. Podría decirse que, afortunadamente para él, fue un hombre común. Ciertamente, no un héroe, al menos según los estereotipos históricos. Sin embargo, para quienes lo conocieron, este hombre fue “único”. Para todos, era el padre Ettore ANDRICH: el religioso de ojos transparentes que reflejaban su alma, con una mirada que penetraba más allá de la superficie, alcanzando

directamente el corazón de quienes lo rodeaban. Era el misionero de los niños y jóvenes, de las familias y de la gente sencilla. El músico que tocaba el órgano o la guitarra no para lucirse, sino para invitar a formar un coro, porque, según él, juntos siempre era cien veces mejor.

Un hombre que a primera vista podía parecer severo, pero que albergaba un espíritu inocente que lo hacía tan hermoso como las escarpadas rocas de las Dolomitas, montañas que lo vieron nacer. Un sacerdote con la fe firme y sencilla propia de su tierra véneta; un religioso de convicciones puras. Un misionero que no se doblegaba ante los modelos de una cultura dominante que él consideraba vacía de alma. El padre Andrich se esforzó por ser un verdadero hombre de Dios, creyendo sin vergüenza en el Paraíso. Vivió con el Cielo en el alma. Quienes lo conocieron están convencidos de que ahora habita allí, en Dios.

OMIWORLD

Un Verano de Fe y Comunidad: La Juventud Oblata de NINIWA en Acción

Este verano, el Ministerio de Juventud Oblata de NINIWA en Kokotek, Polonia, organizó una serie de eventos y expediciones impactantes que reunieron a jóvenes de toda Polonia e incluso de diversas partes del mundo. Desde el vibrante Festival de la Vida hasta desafiantes expediciones y enriquecedores retiros, las actividades de NINIWA promovieron el crecimiento espiritual, la comunidad y el desarrollo personal.

El Festival de la Vida de este año atrajo a miles de jóvenes participantes de Polonia y de países tan lejanos como Australia, Canadá, Estados Unidos y Kazajistán. Celebrado en julio, el evento combinó el enriquecimiento espiritual con un entretenimiento vibrante, que incluyó oraciones diarias, conciertos y una carrera extrema a través de terrenos variados. Los asistentes se unieron a través de intereses compartidos en talleres y se inspiraron con las charlas de reconocidos oradores. El entorno sereno de Kokotek ofreció el escenario perfecto para la reflexión, convirtiendo la experiencia en algo transformador para muchos, profundizando su fe y sus amistades.

Este verano, el Equipo NINIWA emprendió dos grandes expediciones: un viaje en bicicleta de 4,300 kilómetros hasta Azerbaiyán y una caminata de 400 kilómetros por las montañas del Atlas en Marruecos. A pesar de los desafíos físicos, los participantes encontraron en estos

viajes un enriquecimiento espiritual, dedicando sus esfuerzos a las víctimas de secuestros y trata de personas. Ambas expediciones enfatizaron la fe y la resiliencia, con los participantes dependiendo de la hospitalidad local y la ingeniosidad del equipo, fortaleciendo así su fe y fraternidad.

NINIWA también organizó varios retiros temáticos en Kokotek, incluyendo campamentos deportivos, talleres de danza y ejercicios espirituales. Estos retiros, dirigidos por Misioneros Oblatos experimentados e instructores laicos, ofrecieron un enfoque holístico al desarrollo espiritual. El entorno sereno de Kokotek, rodeado de bosques y lagos, proporcionó el escenario ideal para la reflexión y el crecimiento personal, con los participantes reportando transformaciones personales profundas y un renovado sentido de propósito.

Estas actividades veraniegas siguen siendo fundamentales para la misión de NINIWA, ofreciendo a los jóvenes la oportunidad de profundizar su fe y construir relaciones duraderas.

OMIWORLD

AMÉRICA LATINA

En la Lucha por la Justicia: Los Oblatos en la Crisis Venezolana

Quince días después de las elecciones en Venezuela, el país sigue atrapado en la incertidumbre. Los ciudadanos, deseosos de un nuevo comienzo, votaron con determinación.

Somos testigos de un pueblo que, fiel a su vocación democrática, busca resolver sus problemas a través del voto. Masivamente, los venezolanos eligieron una opción distinta a la que hoy gobierna el país. Sin embargo, el gobierno se niega a reconocer estos resultados, manipulando tanto el poder electoral como el judicial para imponer un resultado favorable a sus intereses. Muchos de nosotros éramos escépticos, pensando que esta elección nunca se llevaría a cabo, dado que era evidente que el gobierno perdería. Pero el proceso continuó, y el día de las elecciones llegó con una ciudadanía animada y decidida a cambiar su destino en las urnas. Aquel día se convirtió en una fiesta: una multitud alegre, unida por el deseo de cambio, se reunió con la esperanza de que, tras tanto sufrimiento, las familias pudieran volver a estar juntas.

Todos los resultados preliminares que conocimos, proporcionados por diferentes miembros de mesa, indicaban una victoria aplastante de la oposición, con cerca del 70% de los votos. Estos mismos resultados fueron recogidos en las actas emitidas por las máquinas electorales y compartidos en internet para que todo el mundo pudiera verlos. Sin embargo, el gobierno publicó sus propios resultados, sin presentar actas que los respalden, aprovechándose de su control sobre un Consejo Nacional Electoral que dista mucho de ser independiente.

Frente a este burdo y evidente fraude electoral, el pueblo salió a las calles a protestar, encontrándose rápidamente con la violenta represión del

gobierno, que ya ha dejado 24 muertos y cerca de 2000 detenidos. Con cada día que pasa, aumenta el riesgo de persecución, arresto o deportación. Varios miembros de nuestras comunidades se encuentran escondidos por haber participado en el proceso democrático, ya sea como miembros de mesa o como recolectores de actas.

Los oblatos permanecemos tranquilos, asistiendo espiritualmente a nuestras comunidades, consolando a este pueblo sufrido al que se le quiere arrebatar incluso la dignidad. Algunos de nosotros hemos participado en marchas junto a la comunidad; ofrecemos momentos de oración, y las eucaristías continúan realizándose con una gran afluencia de fieles, incluso a diario, quienes buscan ánimo y fortaleza. Nuestros feligreses agradecen los gestos y las homilías que les ayudan a seguir adelante, a pesar de que el horizonte parece amenazado por tormentas.

Tenemos la impresión de que este gobierno, totalmente deslegitimado y debilitado, no puede sostenerse por mucho más tiempo. Sin embargo, los intereses de terceros países (Cuba, Rusia, China...) y la falta de contundencia por parte de los países democráticos podrían perpetuar este régimen, convirtiéndolo en una dictadura tiránica completa.

El desánimo cunde entre los venezolanos, y se prevé que, si la situación no cambia, seremos testigos de un éxodo aún más masivo de familias huyendo del régimen. Con ellos rezamos, pidiendo al Señor que se respete la soberanía popular para lograr la paz y el bien común.

Javier ÁLVAREZ, OMI

ANIVERSARIOS DE SEPTIEMBRE DE 2024

75 Aniversarios de vita religiosa

08/09/1949	08722	P. Antoni Lesz	Polonia
08/09/1949	08752	P. Brunon Wielki	Polonia

70 Aniversarios de vita religiosa

08/09/1954	09778	P. Thomas Delaney	Brasil
08/09/1954	09771	P. Elphège Desbiens	Notre-Dame-du-Cap
08/09/1954	10130	P. François Dupont	Bélgica y Países Bajos
08/09/1954	09780	P. Jan Jansen	Bélgica y Países Bajos
08/09/1954	10134	P. Kazimierz Rychlik	Polonia
08/09/1954	09794	P. Richard Wolak	Lacombe
29/09/1954	09824	P. Edward Barrett	Angloirlandesa
29/09/1954	09854	P. Michael McGhee	Angloirlandesa
29/09/1954	09817	P. Charles O'Connor	Angloirlandesa

65 Aniversarios de vita religiosa

08/09/1959	10761	P. Paul Fachet	Lacombe
08/09/1959	10737	P. Joseph Hattie	Lacombe
08/09/1959	10747	P. Edward Hauf	Estados Unidos
08/09/1959	10751	P. Martin Moser	Lacombe
08/09/1959	10748	P. Martin Noordermeer	Bélgica y Países Bajos
08/09/1959	10895	P. William Stang	Lacombe
08/09/1959	10897	P. Marc van Tente	Bélgica y Países Bajos
29/09/1959	10801	P. Dennis Connor	Angloirlandesa
29/09/1959	10798	P. Lewy Keelty	Australia
29/09/1959	10799	P. Eugène King	Notre-Dame-du-Cap
29/09/1959	10795	P. Patrick Moroney	Australia

65 Años de sacerdocio

20/09/1959	09817	P. Charles O'Connor	Angloirlandesa
------------	-------	---------------------	----------------

60 Aniversarios de vita religiosa

08/09/1964	11570	P. Jan Bielecki	Polonia
08/09/1964	11561	P. Jan Brinkhof	Bélgica y Países Bajos
08/09/1964	11594	P. Thomas Coughlin	Estados Unidos
08/09/1964	11562	P. Roberto Fitzpatrick	Brasil
08/09/1964	11705	P. Nestor Gregoire	Lacombe
08/09/1964	11566	P. Francis Hahn	Estados Unidos
08/09/1964	11567	P. Roman Kunkel	Polonia
08/09/1964	11595	P. Richard McAlear	Estados Unidos
15/09/1964	11587	P. Mario Biffi	Mediterránea

15/09/1964	11797	P. Serge Cuenot	Francia
15/09/1964	11590	P. Mario Gazzola	Cruz del Sur
15/09/1964	11929	Msgr. Vithavong Jean Khamse	Filipinas
15/09/1964	11719	P. Daniel Weber	Francia
29/09/1964	11584	P. Michael Bracken	Angloirlandesa
29/09/1964	11583	P. Thomas McCabe	Angloirlandesa
29/09/1964	11585	P. Michael Ryan	Angloirlandesa

50 Aniversarios de vita religiosa

08/09/1974	12299	Mons. Norbert M. Andradi	Colombo
08/09/1974	12271	P. Thomas Anthony Pillai Kurudeepan	Lacombe
08/09/1974	12272	P. Claude Justinian Perera	Colombo
08/09/1974	12270	P. Gerard Rosairo	Colombo
08/09/1974	12305	P. Joachim Singarajah Thaninayagam	Lacombe
29/09/1974	12327	P. Antonio Camelio	Mediterránea
29/09/1974	12333	P. Alfredo Feretti	Mediterránea
29/09/1974	12329	P. Giuseppe Giordano	Mediterránea
29/09/1974	12335	P. Brian Maher	Angloirlandesa
29/09/1974	12330	P. Sante Ronchi	Mediterránea
29/09/1974	12328	P. Giovanni Soddu	Mediterránea

50 Años de sacerdocio

02/09/1974	11711	Mons. Jabulani Nxumalo	África Austral
22/09/1974	12092	P. Gérard Jacques	Francia
28/09/1974	12108	P. Ryszard Sztylka	Polonia

25 Aniversarios de vita religiosa

05/09/1999	14031	P. Jovita Chibueze Awuzieke	Camerún
05/09/1999	14062	Hno. Etienne Megna Bassene	Mediterránea
05/09/1999	14032	P. Joseph Chiambon	Camerún
05/09/1999	14132	P. John Francis Ekpo	Camerún
05/09/1999	13995	P. Bernard Kaling	Mediterránea
05/09/1999	14028	P. Victor Damien Sene	Mediterránea
05/09/1999	14092	Hno. Paul Vri	Camerún
08/09/1999	14080	P. Vijayakamalan Alfred Alfred	Jaffna
08/09/1999	13991	P. Mieczyslaw Burdzy	Asunción
08/09/1999	14001	P. Rocky Joseph Costa	Colombo
08/09/1999	14034	P. Berthier Eyer	Congo
08/09/1999	14064	P. Jean-Pierre Fetshi	Congo
08/09/1999	14033	P. Frédéric Ingele	Congo
08/09/1999	14086	P. Adley Joseph	Haiti
08/09/1999	13921	P. Damian Kopyto	Polonia
08/09/1999	13922	P. Wojciech Kurzydlo	Asunción
08/09/1999	13919	P. Marcin Lacki	México
08/09/1999	14085	Hno. Edin Louis	Haiti

08/09/1999	14088	P. Louis Josnel Lubin	Haiti
08/09/1999	14087	P. Lucien Mittiado Hebert Morose	Haiti
08/09/1999	13924	P. Marcin Motyka	Polonia
08/09/1999	13917	P. Piotr Osowski	Polonia
08/09/1999	14079	P. Vimalrajan Parunanthu	Angloirlandesa
08/09/1999	13986	P. Blaise Pola-Phuati	Congo
08/09/1999	13977	P. Jean Nicolas Printemps	Haiti
08/09/1999	14051	P. Alfred Rakotomalala	Polonia
08/09/1999	14052	P. Jean Marco Ratelolahy	Polonia
08/09/1999	14053	P. Alfred Ravelomampisandraibe	Notre-Dame-du-Cap
08/09/1999	14099	P. Louitional Saintilma	Haiti
08/09/1999	13915	P. Artur Stronczewski	Polonia
08/09/1999	14043	P. Krzysztof Zietkowski	Polonia
26/09/1999	14003	P. Danilo Fiori	Mediterránea
26/09/1999	14002	P. Sabatino Migliaccio	Mediterránea

25 Años de sacerdocio

10/09/1999	13500	P. Tomasz Krzesik	Asunción
19/09/1999	13566	P. William Meng	Polonia



Sufragios por nuestros difuntos - AGOSTO 2024

No. 53 - 58

NOMBRE	FECHA	FALLECIÓ	NACIÓ	PROV/DEL
P. Karl ZAISER	06/08/2024	Klokoty	21/09/1941	C.E. Provincia
P. Claude TARDIF	13/08/2024	Ottawa	31/12/1928	Lacombe
P. Bruno CARPENE	13/08/2024	S. Maria a Vico	24/01/1931	Mediterránea
P. Michel COUVOISIER	15/08/2024	Marseille	30/10/1931	Francia
P. Jan CHMIST	16/08/2024	Lubliniec	12/07/1931	Polonia
P. Peter Paul DALY	20/08/ 2024	Dublin	29/06/1932	Angloirlandes

«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)

INFORMACIÓN OMI es una publicación no oficial
de la Administración general de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada
via Aurelia 290, 00165 Roma, Italia
Fax: (39) 06 39 37 53 22 E-mail: omiworld@omigen.org
Redactor y Webmaster: Bonga MAJOLA, OMI